

LE PROPAGATEUR

VOL. II.

JANVIER 1905.

No. 1.

Chronique mensuelle. — Du mystère de la résurrection des corps. — Le prêtre et le Très-Saint Sacrement. — Pauvre Jacques.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : Les catholiques et le progrès. — L'évolution de l'*Univers*. — Les fêtes du 50^e de l'Immaculée Conception. — La *serie maritime* de l'*Univers*. — La théologie française et l'Immaculée ; Belles paroles de Mgr Touchet. — À la chambre française : M. Ribot vs M. Combes. — L'esprit de certains *Nationalistes*. Les hommes de guerre prêchant la paix ! — Souvenir de Kruger. — La Russie et le Japon. — Un français organisateur des victoires Japonaises. — Les réformes en Russie. — Les lauréats de l'Académie française. — Le salut à la France persécutée de N. S. les Evêques canadiens. — Les visiteurs Apostoliques. — Dévouement de religieuses. — Nos prêtres défunts. — Pensée d'espoir : souhaits du nouvel an.

L'une des attaques les plus fréquentes du *monde moderne* contre l'Eglise et ses fidèles consiste à affirmer que les chrétiens sont opposés au progrès de l'humanité. D'abord il faudrait s'entendre sur le mot progrès. Car il y a progrès et progrès comme il y a fagot et fagot. Que si le culte du progrès!! exige l'adoption enthousiaste de toutes les nouveautés, acceptons carrément l'épithète de *réfractaires* à un tel progrès. Il est par trop raisonnable de garder quelque respect pour les traditions et il est de saine prudence assurément d'attendre que certaines *inventions* ou certaines *théories* aient fait leurs preuves, avant de s'enthousiasmer à leur sujet.

Non, ni l'Eglise, ni les chrétiens ne sont ennemis du progrès. Les institutions les plus vénérables du monde catholique, tout en gardant fièrement leurs traditions, savent évoluer pour le bien de l'humanité et pour le succès des causes qu'elles défendent.

Le Journal de Louis Veuillot, le grand *Univers*, dont nous parlions au long dans les pages du *Propagateur* de décembre, entretient ses lecteurs, depuis quelques semaines, des modifications qu'il adopte déjà ou qu'il médite pour un avenir rapproché. Certes, il ne s'agit pas de *baisser le niveau*. " L'Uni-